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開幕詞

行政暨公職司司長

金邁豪

在由《行政》雜誌舉辦“澳門公共行政的未來”研討會開幕之際，本人首先

要多謝所有應邀出席的參加者。

現在容許本人提及有關促使研討會舉行的原因，就如以下幾點：

a）澳門行政機關和部門近這十六年增幅逾百分之一百，由一九七四年

至一九九一年一月，政府機關和部門由32個增加至65個。

b）與此同時，這種架構的增幅是與公務人員的增幅百分之四百併駕齊

驅；由一九七四年2720名增加至現在的一萬四千名。

c）中華人民共和國與葡萄牙取得協議，於一九九九年十二月二十日將

澳門地區的主權交還中華人民共和國，而中方答應會保持及確保政

治行政制度五十年不變。

d）葡國政府的責任就是要確保平穩過渡，特別是澳門居民生活質素的

提高及社會的安定繁榮。

對上述幾點我們應細心思考作出反映：

—— 在行政方面的增幅是否有值得稱許的理由？增加的規模如何才算合理？

—— 爲履行服務居民的任務方面，我們現有的行政組織架構的運作是否最適

合的呢？

—— 爲着一九九九年政權移交及對將來澳門特別行政區及中華人民共和國中

央政府運作上關係的良好發展，在現時及過渡期有什麼問題需要改善？

《行政》雜誌，一個討論有關澳門問題的“論壇”，決定將其篇幅轉移至這

個研討會上研究及討論上述問題，其精神仍是對將來面對的問題策謀共識。

主題就是澳門！

現在 ！直至一九九九年 ！然後…

本人非常多謝有關的講者發表其意見，並對問題作出反映。

特別多謝護督及各政務司的出席及支持，我們爲此而感到非常安慰，這感覺

就如爲達到目的而作出了貢獻。對所有受邀的出席者我們深表謝意，我們會盡努

力希望令各位離開研討會時，不會有徒然浪費時間的感覺。
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